



Cronología

21 de agosto:

El Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), reunido en Montevideo, emitió una nueva declaración de respaldo a los legítimos derechos de la República Argentina en la Cuestión Malvinas. Asimismo, reconoció el derecho de nuestro país para adoptar acciones legales contra las actividades no autorizadas de exploración y explotación de hidrocarburos en la plataforma continental argentina.

25 de agosto:

Durante su participación en la cena de camaradería de las fuerzas armadas, la presidenta Cristina Fernández de Kirchner se refirió a los nuevos desafíos para el componente militar, enumerando todos los proyectos que se encuentran en ejecución en el ámbito de la industria de la defensa -en muchos casos en colaboración con Brasil- y advirtiendo que la misión de las fuerzas armadas durante el siglo XXI se extendería a garantizar todos los recursos naturales que son indispensables para el desarrollo de la región.

26 de agosto:

El Secretario de Asuntos Relacionados a las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes, Daniel Filmus, se reunió con representantes del Grupo Chileno de Solidaridad con Malvinas, con el objetivo de agradecer el trabajo y disposición de la organización para hacer visible y activo su apoyo a la República Argentina.

27 de agosto:

La petrolera británica Premier Oil manifestó optimismo por el futuro de sus actividades en las aguas circundantes a las Islas Malvinas, estimando que las reservas recuperables del proyecto Sea Lion estarían en el orden de los 308 millones de barriles de petróleo.

1 de septiembre:

Partió para la Guayana Francesa -donde será lanzado al espacio a mediados del mes de septiembre- el primer satélite totalmente fabricado por la Empresa Argentina de Soluciones Satelitales (EASAL). Para la producción del ARSAT 1 dicha empresa contó con el gerenciamiento, ingeniería, fabricación, integración y ensayos de INVAP, única empresa calificada por

la NASA para proyectos espaciales. En la actualidad no hay más de ocho países en el mundo que tengan las capacidades para fabricar satélites de las características del ARSAT 1: USA, Rusia, China, Japón, Israel, India y la Eurozona, y se trata de una serie de tres satélites con lo que se aspira a tomar posesión de dos órbitas geoestacionarias asignadas a nuestro país por la Unión Internacional de Comunicaciones (UIT), las cuales pretendían ser ocupadas por el Reino Unido ante la falta de utilización de las mismas por la República Argentina.

8 de septiembre:

Se conocieron las conclusiones de un seminario científico realizado en Nueva Zelanda, durante el cual se presentó el "Atlas biogeográfico del Océano Austral", proyecto internacional de investigación en el que participaron científicos de Australia, Nueva Zelanda, Estados Unidos, Bélgica, España y Chile, durante el cual se revelaron datos completos y exhaustivos de 9.000 especies y su evolución, el ambiente físico en el que se desarrollan y el impacto del cambio climático en estos organismos, concluyendo que la diversidad biológica en los mares australes es mucho más rica de los se creía".

26 de septiembre:

En su Declaración Ministerial, el Grupo de los 77 y China reunido en Nueva York reconoció el derecho de la República Argentina a adoptar acciones legales, con pleno respeto del Derecho Internacional y de las resoluciones pertinentes, contra las actividades no autorizadas de exploración y explotación de hidrocarburos en la plataforma continental argentina.

26 de septiembre:

La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, volvió a reclamar al Reino Unido el reinicio de las negociaciones bilaterales para encontrarle una solución pacífica al diferendo de soberanía sobre las Islas Malvinas, durante su intervención en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

4 de octubre:

Se produjo un serio incidente en Tierra del Fuego entre los integrantes del programa televisivo Top Gear de la BBC de Londres y ciudadanos fueguinos que se sintieron agredidos porque a los automóviles en los que circulaban por la isla grande se la habían colocado chapas patentes apócrifas que aludían a las bajas argentinas durante la Guerra de Malvinas, y otras expresiones provocativas, como "982 FKL". Luego de ser apedreados en la ciudad de Tolhuin y que no se les permitiera el ingreso a la ciudad de Ushuaia, tras haber sido declarados "personas no gratas" por la Municipalidad de Río Grande, abandonaron finalmente nuestro país rumbo a Chile, por el paso fronterizo Radman, dejando los automóviles abandonados a un costado de la ruta 3, en la zona conocida como Cabo San Pablo. El conductor del programa -célebre por los incidentes y comentarios xenófobos provocados en los distintos lugares del mundo en desarrollo donde ha filmado recorridos similares- presentó en Londres el hecho como una acción antibritánica, lo que fue contestado en forma inmediata por la embajadora argentina en el Reino Unido, Alicia Castro. El autor de esta cronología se entrevistó el día 15 de octubre con estudiantes universitarios fueguinos que residen en la ciudad de La Pla-

ta y que participaron junto a distintos Centros de Veteranos de Guerra de Tierra del Fuego en estos actos de repudio al equipo de Top Gear y le confirmaron que se había tratado de una agresión de un grupo de periodistas famosos por los escándalos que habitualmente cometen, casi como un código de conducta, especialmente en sus recorridos por países africanos, cuya característica es la burla contra los habitantes del lugar, coincidiendo con las expresiones de la embajadora argentina en Londres.

10 de octubre:

El Parlamento del Mercosur aprobó una declaración por la que manifiesta que la Cuestión de las Islas Malvinas es una "Causa Regional" que compromete y afecta a todos los países miembros del grupo regional.

21 de octubre:

La embajadora argentina en Londres, Alicia Castro, presentó una queja formal ante la cadena BBC y el gobierno británico por declaraciones ofensivas del conductor del programa Top Gear, Jeremy Clarkson, quien protagonizó una polémica sobre los hechos ocurridos en Tierra del Fuego, cuando con su equipo transitaban por la isla grande con automóviles a los que se les habían puesto chapas patentes apócrifas alusivas a la Guerra de Malvinas. La protesta no tuvo respuesta alguna.

23 de octubre:

Como consecuencia del deshielo de primavera fue descubierto el diario de uno de los miembros de la expedición antártica que comandó el capitán Robert Scott entre 1910 y 1913, tras pasar más de un siglo bajo el hielo. El libro recoge las impresiones, comentarios e imágenes de George Murray Levick (1876-1956), fotógrafo, zoólogo y cirujano que acompañó a Scott en la 3ª expedición antártica británica del siglo pasado, denominada Expedición Terra Nova.

29 de octubre:

Se conmemoró en la fecha el 45º aniversario de la base antártica argentina Marambio, que fuera la primera del continente blanco en contar con una pista aérea, hecho que marcó un antes y un después en la vida de las dotaciones ya que acortó de dos meses a seis horas el traslado de las mismas desde Buenos Aires hasta la Antártida. Esta base se ha transformado con el tiempo en un modelo ecológico y referente para la investigación científica a nivel mundial y continúa siendo una de las más importantes que tiene la República Argentina en el continente antártico, cumpliendo el rol de puerta de entrada para todas las dotaciones que llegan al continente blanco.

7 de noviembre:

La Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) aprobó en El Salvador una Decisión Ministerial respaldando la posición de la República Argentina en relación a las ilegítimas actividades de exploración de hidrocarburos en su plataforma continental realizada por el Re-

ino Unido; reconociendo a nuestro país el derecho a adoptar acciones legales contra las actividades no autorizadas tanto de exploración como de explotación de hidrocarburos en la plataforma continental argentina.

2/5 de diciembre:

Se realizó en la ciudad de Valparaíso, Chile, una nueva edición de la "Exponaval" -que constituye una de las mayores ferias de la industria marítima y tecnológica de la región- en la cual se exhibió, entre otras unidades, el destructor británico HMS Drago, que ya tiene programada la misión de patrullaje en torno a las Islas Malvinas en reemplazo de otro navío que custodia el archipiélago, en violación a lo establecido por la Unasur en 2010, que insta a los gobiernos de los países que la integran a restringir el acceso de embarcaciones británicas a sus puertos y bases militares.

4 de diciembre:

La Reunión Cumbre de la Unión de Naciones Suramericanas reunida en Surimán incorporó en su documento final una manifestación de apoyo a los derechos de la República Argentina sobre las Islas Malvinas y a la solución pacífica del diferendo argentino-británico en el marco de lo establecido por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

9 de diciembre:

El documento final de la Cumbre Iberoamericana reunida en Veracruz, México, incluyó una manifestación de apoyo a la República Argentina en la Cuestión de las Islas Malvinas.

14 de diciembre:

En la declaración final adoptada por los Jefes de Estado y de Gobierno de los países participantes de la XIII Cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP) realizada en la ciudad de La Habana, Cuba, respaldó una vez más a la República Argentina "por su lucha en defensa de la soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur".

16 y 17 de diciembre:

La Cumbre del Mercosur reunida en la ciudad de Paraná, Entre Ríos/Argentina, manifestó su apoyo a la República Argentina en la Cuestión de las Islas Malvinas emitiendo un "Comunicado Especial sobre Exploración de Hidrocarburos y Pesca en la Plataforma Continental Argentina en proximidad de las Islas Malvinas", en el cual renovaron los compromisos previamente adoptados en rechazo de tales actividades (Declaraciones Especiales del 3 de agosto de 2010, del 17 de diciembre de 2010, del 29 de junio de 2012, del 11 y 12 de junio de 2013 y del 28 y 29 de julio de 2014) y reconocieron el derecho que le asiste a la República Argentina de emprender acciones legales, con pleno respeto del Derecho Internacional y de las resoluciones pertinentes, contra las actividades de exploración y explotación de hidrocarburos no autorizadas en su plataforma continental.

19 de diciembre:

La embajadora argentina ante el Reino Unido, Alicia Castro, instó al gobierno británico para que se reanudara el diálogo con la Argentina por la soberanía de las Islas Malvinas.

Enero 2015

3 de enero:

La Cancillería argentina emitió un comunicado recordando los 182 años de la invasión inglesa al archipiélago de las Islas Malvinas, reafirmando la voluntad indeclinable de la República Argentina de recuperar el mismo mediante el mecanismo dispuesto por la Resolución 2065 de la Asamblea General de las Naciones Unidas (de la cual en 2015 se cumple el 50° aniversario), recordando el apoyo unánime de los países de la región -manifestado en los distintos foros regionales- y denunciando la intransigencia del gobierno británico y su actitud de continuar con las ilegales actividades hidrocarburíferas en la zona del conflicto.

10 de enero:

El gobierno británico inauguró un busto de Margaret Thatcher en las Islas Malvinas, en homenaje a la ex primer ministro y como reafirmación de la ocupación del archipiélago por el Reino Unido. Concurrió al acto Sir Mark Thatcher, hijo de la primer ministro que ordenó la nueva usurpación de las islas el 3 de abril de 1982.

29 de enero:

La III Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) reunida en San José de Costa Rica, manifestó su apoyo al reclamo de soberanía de la República Argentina sobre las Islas Malvinas, con el voto unánime de los doce países integrantes del Commonwealth.

22 de febrero:

Se conmemoró el "Día de la Antártida Argentina" al cumplirse 111 años que el gobierno del general Julio Argentino Roca tomara posesión del archipiélago de las Islas Orcadas del Sur, donde instaló un observatorio meteorológico y magnético, una oficina de Correos, y en 1927, la primera estación radiotelegráfica antártica.

24 de febrero:

El gobernador británico de las Islas Malvinas, Colin Roberts, expresó que el futuro del territorio dependerá de sus habitantes y no descartó que pueda convertirse en un país independiente, descartando cualquier tipo de diálogo con la República Argentina y diciendo que nuestro país ejercía un "bullying diplomático" contra la administración colonial.

25 de febrero:

El Secretario de Asuntos Relativos a las Islas Malvinas de la cancillería argentina, Daniel Filmus, visitó Guatemala, donde recibió el apoyo del Parlamento Centroamericano, en el que los países de esa región ratificaron su posición favorable a la República Argentina en la cuestión de las Islas Malvinas.

27 de febrero:

Llegó a la zona de las Islas Malvinas una gran plataforma petrolera con las que las empresas Premier Oil y Noble Energy piensan perforar seis pozos alrededor del archipiélago, con la intención de encontrar hidrocarburos cuya extracción resulte económicamente rentable. La diplomacia argentina advirtió sobre el peligro de un desastre ecológico en el Atlántico Sur como consecuencia de estas actividades ilegales desarrolladas por la autoridad colonial británica.

5 de marzo:

La embajadora argentina ante el Reino Unido, Alicia Castro, envió copia de un libro publicado por la embajada argentina en Londres que recopila discursos y artículos de especialistas argentinos sobre la Cuestión de las Islas Malvinas a los 650 miembros del parlamento británico. Junto con el ejemplar había una carta en la que les pedía que se sentaran a negociar la cuestión de la soberanía sobre el archipiélago este año, en que se cumple el 50º aniversario de la resolución 2065 de la Asamblea General de las Naciones Unidas que insta a las dos naciones a resolver pacíficamente la disputa. El libro está escrito en inglés y en castellano y se titula "Malvinas Matters", en un juego de palabras entre "Asuntos de Malvinas" y "Malvinas Importa". Esta iniciativa ocasionó una airada respuesta de los sectores conservadores, expresando el viceministro de Relaciones Exteriores, Hugo Swire, que habría isleños que tendrían "ancestros en Malvinas de hasta nueve generaciones, más tiempo que las actuales fronteras de la República Argentina".

16 de marzo:

Noticias que llegan del Reino Unido informan que el submarino británico HMS Conqueror, que hundió al crucero argentino General Belgrano el 2 de mayo de 1982, se convertirá en un museo flotante para poder ser visitado por el público, en conmemoración de su actuación durante la Guerra de Malvinas.

22 de marzo:

El argentino Matías Ola, de 30 años de edad, y la inglesa Jackie Cobell, de 60, cruzaron a nado el Estrecho de San Carlos y unieron las Islas Malvinas de oeste a este para dar "un mensaje de amistad y armonía en memoria de los caídos, considerando que no vale la pena seguir sembrando enemistad".

24 de marzo:

El ministro de Defensa del Reino Unido, Michael Fallon, anunció un refuerzo de 265 millones de dólares del presupuesto militar durante los próximos diez años, para aumentar y modernizar la defensa de colonia británica de las Islas Malvinas.

25 de marzo:

El ministro de Defensa de la República Argentina, Agustín Rossi, reconoció que las Fuerzas Armadas argentinas no están en condiciones materiales de enfrentar un conflicto bélico como la recuperación de las Islas Malvinas, y el canciller Héctor Timerman manifestó que denunciará a Gran Bretaña ante el Comité de Descolonización de las Naciones Unidas por la decisión de reforzar su presencia militar en el archipiélago. Por su parte, la embajadora argentina en Londres, Alicia Castro, advirtió que "no hay otra forma de resolver la controversia que no sea por la vía pacífica y diplomática".

27 de marzo:

Se adoptó en Guatemala un Comunicado Conjunto del Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores del Sistema de la Integración Centroamericano (SICA) y el Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina mediante el cual los Cancilleres de la SICA reiteraron "su más firme respaldo a los derechos de la República Argentina en la disputa sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes, y el permanente interés de los países de la región en que los Gobiernos de la República Argentina y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte reanuden sus negociaciones a fin de encontrar, a la brevedad posible, una solución pacífica y definitiva a dicha disputa, de conformidad con los pronunciamientos pertinentes de la Organización de las Naciones Unidas y de la Organización de los Estados Americanos". En la misma ocasión, el Canciller argentino agradeció al Parlamento Centroamericano la iniciativa de haber declarado el 10 de junio, día de la solidaridad con las Islas Malvinas.

30 de marzo:

La Cancillería argentina denunció ante las Naciones Unidas "el injustificado aumento del ya desmedido gasto militar británico en las Islas Malvinas, alegando supuestas amenazas de la República Argentina".

2 de abril:

Con actos públicos a lo largo de toda la geografía del país se conmemoró en la República Argentina el 33° aniversario de la recuperación temporal de las Islas Malvinas, el 2 de abril de 1982. En el acto central realizado en Ushuaia, la presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner insistió en el reclamo de soberanía y la obligación del Reino Unido de negociar pacíficamente el diferendo en el marco de lo acordado por la resolución 2065 de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Asimismo, ratificó la decisión de "denunciar a las compañías petroleras que ilegalmente están explorando la plataforma continental argentina".

2 de abril:

Documentos oficiales confidenciales del Reino Unido aportados por Edward Snowden - ex analista de la Agencia de Seguridad Nacional de los Estados Unidos- demuestran que en julio de 2008 el gobierno de Gran Bretaña identificó a la Argentina como el principal objetivo de trabajo para sus sistemas de espionaje. A partir de entonces, los servicios secretos ingleses desplegaron sobre el territorio nacional distintos planes de acción, como la interceptación de comunicaciones de "líderes y jefes militares", o intentos de conocer el alcance del posible monitoreo argentino de los buques británicos que navegaban hacia las Islas Malvinas.

8 de abril:

La embajadora argentina en Londres, Alicia Castro, fue convocada por el canciller británico Philip Hammond, para manifestarle el disgusto del gobierno del Reino Unido por las palabras que había expresado la presidenta argentina durante el acto en el que se recordó el 33º aniversario del 2 de Abril de 1982.

9 de abril:

El embajador británico en Buenos Aires, John Freeman, fue convocado por el gobierno argentino para "exigirle explicaciones ante el silencio del gobierno del Reino Unido frente a las revelaciones de Edward Snowden sobre acciones de espionaje electrónico masivo dirigidas contra la Argentina".

9 de abril:

El vicescanciller argentino, Eduardo Zuain, le comunicó al embajador británico en Buenos Aires que la Cancillería y el Ministerio de Planificación Federal, con el patrocinio de la Procuración General del Tesoro de la Nación, presentarían una denuncia penal contra las empresas que operan en la plataforma continental sin autorización de las autoridades de la República Argentina. Finalmente la denuncia se interpuso ante el Juzgado Federal de Río Grande, por tratarse de la jurisdicción correspondiente a la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, y las firmas denunciadas fueron: Rockhopper Exploration plc, Premier Oil plc, Falkland Oil and Gas Limited, Noble Energy Inc. y Edison International SpA, que según el gobierno argentino integran un consorcio responsable de la contratación de una plataforma semisumergible que comenzó a explorar en la cuenca Malvinas Norte, a unos 200 kilómetros de las islas.

10 de abril:

Durante su discurso ante la VII Cumbre de las Américas la presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner consideró ridículo que se considere a la República Argentina una amenaza militar para la permanencia británica en el usurpado archipiélago de las Islas Malvinas.

13 de abril:

La compañía petrolera británica Falkland Oil and Gas Limited y las estadounidenses Noble Energy y Edison International, informaron que renunciaron por el momento a perforar un segundo pozo en el mar en la zona sur y este de la cuenca de Malvinas debido a la poca rentabilidad actual de la campaña, como consecuencia de la caída del precio internacional del petróleo.

14 de abril:

La prensa de Buenos Aires informó que las fuerzas de ocupación británicas del archipiélago de las Islas Malvinas habrían realizado hace cuatro meses un simulacro de desembarco argentino en la isla Gran Malvina, para testear la fortaleza de las defensas; de acuerdo a un plan diagramado por el Cuartel General Conjunto Permanente de Northwood. Ejercicios de este tipo se realizan todos los años para tener a la guarnición en permanente alistamiento.

17 de abril:

El ministro de Relaciones Exteriores británico, Philip Hammond, sostuvo que las acciones legales que adelantó el gobierno argentino contra las empresas petroleras que operan en el área de las Islas Malvinas serían "un ejemplo escandaloso de intimidación y amenaza contra los derechos de los kelpers".

21 de abril:

Funcionarios argentinos denunciaron ante el Juzgado Federal de Río Grande a las empresas transnacionales Falkland Oil and Gas Limited (FOGL), Edison International SPA, Noble Energy Inc. y su filial Noble Energy Falkland Limited, Premier Oil plc y Rockhopper Exploration plc por la comisión de "actividades ilícitas de exploración, búsqueda y eventual explotación de hidrocarburos en proximidades de las Islas Malvinas", dado que no cuentan "con autorización, concesión o permiso alguno otorgado por la autoridad competente argentina".

24 de abril:

La cancillería argentina advirtió su preocupación por una falla detectada en un pozo de exploración petrolífera en la Cuenca de Malvinas, considerando que un eventual derrame de hidrocarburos tendría un impacto significativo en el ecosistema. Aparentemente se trataría de una falla en el funcionamiento de la válvula de seguridad de la plataforma contratada por las empresas Falkland Oil and Gas Limited, Premier Oil Limited y Rockhopper Exploration.

28 de abril:

El Secretario General de la UNASUR, Ernesto Samper Pizano, envió al canciller argentino una nota que contiene un fuerte respaldo de los reclamos de la República Argentina sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes.

2 de mayo:

Se conmemoró en la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, así como en otras provincias argentinas y en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el "Día de los Heroicos Tripulantes del Crucero General Belgrano", hundido por el submarino nuclear británico Cónqueror el 2 de mayo de 1982.

9 de mayo:

El diario China Daily destacó que el gobierno de Beijing ordenó la expansión de su flota pesquera que opera alrededor de la Antártida, especialmente en la pesca de krill, crustáceo muy rico en proteínas que se cría bajo esas aguas heladas, del cual se calcula que China consume dos millones de toneladas por año.

9 de mayo:

El The New York Times International Weekly informa que el presidente chino, Xi Jinping firmó un acuerdo con el gobierno australiano para acondicionar el aeropuerto de Hobart, en Tasmania, con un aporte de 40.000.000 de dólares, con el fin de utilizarlo para su logística antártica. El primer mandatario habría afirmado que China continuará expandiéndose en el Continente Antártico. Yang Huigen, Director General del Instituto de Investigación Polar, expresó que "hasta ahora nuestra investigación está basada en las ciencias naturales, pero sabemos que hay creciente preocupación sobre la seguridad de los recursos".

10 de mayo:

La prensa de Buenos Aires publica la noticia que la República Popular China ha comenzado a construir su quinta base en la Antártida, en la costa rocosa de la isla Inexpressible, una zona que se cree muy rica en minerales y de fácil acceso ante una posible explotación. Si bien las actividades de prospección y explotación de recursos minerales en el Continente Antártico están suspendidas temporariamente, distintos estados están a la expectativa de lo que ocurra en 2048, cuando venza la prórroga de la vigencia del Tratado Antártico.

11/12 de mayo:

Se realizó en Santiago Chile un Encuentro Sudamericano de los Grupos de Solidaridad con Malvinas Argentinas.

19 de mayo:

La prensa argentina publica los resultados de un estudio de la NASA que aseguran que los restos de la barrera de hielo Larsen B, al igual que los hielos de tres de sus glaciares tributarios, fluyen hacia el mar abierto cada vez con mayor velocidad, lo que acelerará la subida del nivel del mar y el cambio climático en el Continente Antártico.

28 de mayo:

Las compañías petroleras Falkland Oil and Gas, Premier Oil y Rockhopper, informaron haber descubierto petróleo en el pozo de exploración Isabel Deep, en la cuenca norte de las Islas Malvinas, lo que reavivó el conflicto diplomático argentino-británico por las actividades hidrocarburíferas ilegales realizadas por empresas del Reino Unido en la zona.

1 al 10 de junio:

Se realizó en la ciudad de Sofía, Bulgaria, la XXXVIII Reunión Consultiva del Tratado Antártico y la XVIII del Comité de Protección del Ambiente, estableciéndose que la próxima reunión de ambos organismos se realizará entre el 6 y el 15 de junio de 2016 en la ciudad de Santiago de Chile.

9 de junio:

Funcionarios del gobierno de Japón manifestaron que este país volverá a cazar ballenas con el objetivo de comercializar sus subproductos, pese a que la Corte Internacional de Justicia ordenara -en un fallo histórico- que debía abstenerse de promover estas actividades pues los especialistas consideran que las actuales poblaciones de cetáceos pueden llegar a no sobrevivir a una cacería en gran escala, ya que se están capturando aproximadamente 2.000 ejemplares por año. Noruega e Islandia nunca aceptaron la moratoria en la caza de las ballenas, consideradas parte de su idiosincracia cultural.

10 de junio:

Se conmemoró en nuestro país el Día de Afirmación de los Derechos Argentinos sobre las Islas Malvinas y demás archipiélagos del Atlántico Sur, usurpados por el Reino Unido, con motivo cumplirse el 186º aniversario de la creación, por el gobierno de Buenos Aires, de la "Comandancia Política y Militar de las Islas Malvinas y las adyacencias del Cabo de Hornos en el mar Atlántico" y el nombramiento de su primer gobernador, Don Luis Vernet.

16 de junio:

La Asamblea General de la Organización de Estados Americanos reunida en Washington manifestó su apoyo a la República Argentina en la cuestión de las Islas Malvinas, aprobando por aclamación un nuevo llamado al Reino Unido y a nuestro país, para la reanudación de las negociaciones sobre la soberanía del archipiélago.

21 de junio:

En las elecciones provinciales de Tierra del Fuego votó por primera vez el ciudadano argentino de origen británico nacido en las Islas Malvinas Alejandro Betts, quien se mostró emocionado y expresó que su Documento Nacional de Identidad le reconoce su domicilio en el archipiélago usurpado a la República Argentina desde hace 182 años por el Reino Unido, expresando a los medios locales sentirse "emocionado por ser la primera vez que puedo votar con el domicilio legal en Malvinas"; recordando que sobre las islas existe una ocupación material de facto del Reino Unido y reclamando nuevamente la soberanía argentina sobre el archi-

piélago. A fines del mes de mayo la Junta Electoral de la Provincia y la Municipalidad de Ushuaia habían invitado a Betts a participar de las elecciones.

22 de junio:

El ciudadano argentino de origen británico nacido en las Islas Malvinas Alejandro B. Betts confirmó su intención de presentarse como candidato a diputado del Parlasur por el Partido Social Patagónico, considerando al parlamento del Mercosur un ámbito propicio para fomentar la defensa regional de la soberanía argentina sobre el archipiélago de las Islas Malvinas.

24 de junio:

El canciller argentino Héctor Timerman habló en la sede de la ONU con motivo de los 50 años de la aprobación de la resolución 2065 de la Asamblea General que reconoció la existencia del conflicto argentino británico por la soberanía del archipiélago de las Islas Malvinas, e instó al diálogo entre la República Argentina y el Reino Unido para resolverlo de acuerdo a los principios del organismo y teniendo en consideración los "intereses" de los kelpers.

24 de junio:

Pese al reclamo pacífico de la República Argentina, las autoridades británicas decidieron el despliegue de unidades de defensa aérea en Malvinas con la utilización de drones y misiles para "proteger las islas de un ataque argentino". El diario Daily-mail informa que este despliegue es parte de "ejercicios de contingencia para probar la solidez de las unidades y su reacción ante una emergencia".

25 de junio:

El Comité de Descolonización de las Naciones Unidas aprobó una nueva resolución en la que renovó el llamado a una "solución pacífica y negociada de la controversia sobre la soberanía" de las Islas Malvinas y que Argentina y el Reino Unido "afiancen" el diálogo y la cooperación con el fin de reanudar las negociaciones, lamentando a la vez "que a pesar del amplio respaldo internacional a una negociación entre los gobiernos de Argentina y el Reino Unido que incluya todos los aspectos sobre el futuro de las Islas Malvinas, aún no hayan comenzado a aplicarse las resoluciones de la Asamblea General sobre esta cuestión". En la reunión estuvo ausente el embajador británico ante la ONU.

27 de junio:

El canciller argentino Héctor Timerman afirmó en Nueva York -donde participó de la reunión del Comité de Descolonización de la ONU- que "el Reino Unido engaña a quienes viven en Malvinas diciéndoles que tienen un derecho que las Naciones Unidas no les reconoce", afirmando, que ningún país habla a favor de la soberanía británica sobre el archipiélago ni concurre al Comité de Descolonización a hablar a favor del pretendido derecho del Reino Unido.

28 de junio:

La prensa argentina publica la noticia que la Jueza Federal de Río Grande, Lilian Herraéz, ordenó embargos por más de 156 millones de dólares sobre bienes y activos de empresas británicas y estadounidenses denunciadas por la exploración y explotación ilegal de hidrocarburos en las Islas Malvinas. La medida incluye el secuestro de buques, de una plataforma semisumergible y cuentas bancarias de empresas británicas y estadounidenses. Directivos de algunas de estas empresas trataron de defenderse expresando que sus contratos se habían firmado con el gobierno colonial de las Islas Malvinas.

29 de junio:

El gobierno británico calificó de "ilegal" la orden de embargo judicial dictada en nuestro país contra petroleras inglesas que operan en las aguas circundantes a las Islas Malvinas, acusando a la República Argentina de querer "estrangular" la industria petrolera. El ministro de Relaciones Exteriores, Hugo Swire, advirtió que la legislación argentina "no se aplica en las islas ni en las aguas que las rodean", y reiteró su reivindicación sobre la propiedad británica de la plataforma continental del archipiélago. Agregando: "La ley doméstica argentina no se aplica en las islas Falkland ni en las aguas que las rodean, y la decisión políticamente motivada de atentar contra activos empresariales es un intento completamente inaceptable de ejercer jurisdicción extraterritorial y no tiene ninguna justificación legal".